



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:44

PAG - 1 -

SEGUNDA ENTREGA

Martes 13 de Mayo de 2003

### La Trinchera

#### **+¡Rizo se queda! (Portada)**

+“Qué se oiga... seguiré en el PLC.

+Eduardo Montealegre tampoco se va con Bolaños.

+PLC. “Quieren imitar a Arnoldo Alemán”

#### **+Lo del presidente es traición. (Michael Bolaños Davis. Portada)**

+Como liberal que he sido desde mis años universitarios y afiliado al PLC creo que podría comprender que el presidente Bolaños Geyer haga un llamado para que todos liberales nos uniésemos en un solo partido y hasta aceptara que sea él quien lidere dicho esfuerzo.

Pero promover la creación de un nuevo partido e invitar a los miembros de otro partido a desafiliarse para seguirlo a él, es una aberración a los principios liberales y solamente demuestra que no ha sido capaz de reformar al PLC desde adentro a pesar de ostentar la presidencia de la república.

#### **+El cumpleaños de don Enrique. Postalita al Presidente. (Al Cierre. Pág. 2)**

+Decirle “feliz cumpleaños” al presidente Enrique Bolaños no es tan fácil. ¿Cómo decirle felicidades cuando en 16 meses de gobierno no ha dado respuestas al pueblo que lo eligió?

A la casa de Bolaños llegarán los amigos del presidente y no los amigos de Enrique Bolaños. O sea los amigos del más alto funcionario de la nación a quien pedirán ser parte de su gabinete.

A la casa del presidente llegarán los eternos saboreadores de ricos platos. No confundir con las fiestas de los palmados.

Llegarán los consumidores del presupuesto estatal y usufructuantes del cargo público. O sea los amigos “del presidente” no de la persona.

#### **+William Báez desempaca aspiraciones edilicias. (Nacionales. Pág. 5)**

+No tiene propuestas pero... por si acaso.

+Del PC o de “grupos democráticos”.

+Reconoce: “el sandinismo está fuerte”.

### Bolsa de Noticias

#### **+Banco Mundial detiene venta de acciones residuales de Enitel. (Portada)**

+Detectan corrupción de consultor de Uretel que elaboró bases.

+Escándalo obligará a cambiar las bases.

+Pacific Latin América de Perú es el banco cuestionado.

#### **+Alex Centeno con oficina “a todo meter en al cárcel”. (Portada)**

+Alex Centeno Roque, implicado en la quiebra de varios bancos y actualmente en la Cárcel Modelo de Tipitapa, tiene oficina propia, con internet, comunicación satelital, cuatro celulares y hasta cocinero, entre otros privilegios, según los reportes de los mismos reos. Esperamos que el Ministerio de Gobernación se pronuncie al respecto.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:44

PAG - 2 -

### PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

**Canal: CDNN**

Programa: Otro Día

Presentador: Marcio Vargas

Invitado: Lic. Eduardo Montealegre

Tema: Ordenamiento de las Finanzas Públicas

El licenciado Montealegre exteriorizó que él no es de las personas que andan peleando, porque como político y liberal que es, sabe que las personas tienen derecho a disentir. Lo que le preocupa de las declaraciones de Urcuyo, no es lo que dijo sino porque lo dijo. Ya que si está trabajando en función de un nuevo partido que representa su nueva era, su actitud representa la manera de actuar de una vieja era. En diferentes ocasiones él ha demostrado que “aguanta el ácido”, citó como ejemplo, cuando fue nombrado como jefe de campaña de don Enrique en la encuesta tenía –12% abajo del otro candidato y se ganó con un +14%, cuando se desempeñó como Canciller de la República defendió la soberanía de Nicaragua etc. En otro aspecto Montealegre comentó que con o sin FMI, Nicaragua tiene que ordenar las finanzas públicas para el bien del país. Actualmente se está pagando en concepto de interés por la deuda externa aproximadamente 100 millones de dólares, si condonan la deuda, este dinero se invertiría para combatir la pobreza durante el próximo año.

**Canal: 2**

Programa: Primera Hora

Presentador: Alberto Mora

Invitado: Alfredo Cuadra

Tema: Ley de Equidad Fiscal.

Cuadra comentó que el 1% sobre los activos totales es el talón de Aquiles. La participación de ellos en las reformas tributarias fue hasta finales de febrero, después de eso se hicieron algunas matrices y en estas el uno por ciento, nunca se quiso discutir a fondo. Durante la presentación que ellos hicieron, primero se habló de un 0.5 % y 1%, y se dejó este último, pero en eso no tomaron participación, así que a ellos se les explicó todo eso. La cantidad que están previendo no creen que se recaude, piensan que se desincentiva la inversión para las empresas que ya tienen tres años.

**Canal: 12**

Programa: Buenos Días

Presentador: Danilo Lacayo

Invitado: Doctora Vilma Núñez

Tema: Premio Shalom

La doctora Núñez dijo no entender la reacción de las instituciones después que el doctor Maíz indicó cuáles eran las instituciones que deben y cuánto le adeudan a Unión Fenosa. Calificó de indignante que el doctor José Antonio Alvarado apareciera aceptando el préstamo de cinco camionetas de parte del doctor Maíz.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:44

PAG - 3 -

### Canal: 4

Programa: Revista Multinoticias

Presentador: Dionisio Marengo y Luis H. Guzmán

Invitado: Alfredo Berber. (Especialista de la empresa First Financial Network)

Tema: Aspectos técnicos de la venta de activos de los bienes que tiene en su poder el Banco Central.

### Canal: 100%

Programa: De Mañana

Presentador: Martín Madriz

Invitado: Leonel Téller

Tema: Nuevo Partido Liberal

Téller dijo respetar a los nuevos dirigentes del PLC, su meta es apoyar a la clase política como, Fiallos, Urcuyo, Montealegre, Bermúdez, entre otros, porque realmente están haciendo un cambio por la institucionalidad, "vamos a aliarnos, unir las estructuras con ese partido como nación, no como partido político ni alrededor de un individuo como Arnoldo Alemán que quiso ser dueño del liberalismo".

### Canal: Extraplus

Programa: Nicaragua se levanta

Presentador: Manuel Espinoza

Invitado: Jaime Incer Barquero

Tema: Varios

Nicaragua está en las manos de Dios, por los desordenes ecológicos, por las grandes quemas y despales de árboles, esto provoca que la fauna desaparezca. El presupuesto de Marengo ha venido decayendo día a día y es un organismo que tiene que ver con forestación y fauna, explicó Incer.

### ACTIVIDADES DE LA PRIMERA DAMA

#### **+Bolaños redoblará el día de su cumpleaños. (Actualidad Política. Pág. 3)**

+El presidente Enrique Bolaños suspendió su viaje a Montelimar donde hoy estaría celebrando su cumpleaños número 75, porque un "coagulito" de sangre afectó la pierna de doña Lila T.

### AGENCIAS Y PERIÓDICOS INTERNACIONALES

#### **Cancilleres reiteran compromiso de desarrollo fronterizo conjunto. (La Nación, Costa Rica / ACAN-EFE)**

Los cancilleres de Costa Rica y Nicaragua, Roberto Tovar y Norman Caldera, respectivamente, reiteraron el compromiso de desarrollar programas conjuntos en la zona fronteriza común entre ambos países, informó hoy la cancillería costarricense. Este compromiso fue asumido en el curso de una reunión, de tres horas, de los dos diplomáticos realizada ayer, domingo, en La Garita de Alajuela, a unos 30 kilómetros de la capital costarricense. Por medio de un comunicado, Tovar manifestó que repasaron los logros alcanzados alrededor del desarrollo bilateral fronterizo "en el que hemos venido dando pasos muy seguros y claros".



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:44

PAG - 4 -

### **Suspenden aviso de prevención por amenaza de marejadas Pacífico (La Nación, Costa Rica / ACAN-EFE)**

Las autoridades de Honduras suspendieron hoy el aviso de prevención que emitieron por la amenaza de fuertes marejadas en las costas centroamericanas del Pacífico.

Las condiciones del oleaje en el golfo de Fonseca, que Honduras comparte con Nicaragua y El Salvador, son "normales", indicó un comunicado de la Comisión Permanente de Contingencias (COPECO).

Por tanto, agregó, "se suspende el aviso de prevención" que se emitió el pasado día 8, aunque se mantendrá una vigilancia sobre las condiciones meteorológicas en la zona.

### **En firme exploración petrolera. (La Nación, Costa Rica / AP)**

• Nicaragua otorgó concesiones ayer

Nicaragua anunció ayer que decidió otorgar concesiones a cuatro compañías estadounidenses para explorar petróleo en sus territorios.

El director del Instituto Nicaragüense de Energía, Octavio Salinas, informó de que las seis concesiones otorgadas están ubicadas en el mar Caribe, al oeste del meridiano 82 y los paralelos 12 y 15 en territorios históricamente de soberanía nicaragüense y no toca territorios en disputa con otros países (Colombia y Honduras).

### **Cambio de partido. (La Nación, Costa Rica)**

El presidente de Nicaragua, Enrique Bolaños, anunció que dejará el Partido Liberal Constitucionalista (PLC, que lidera el expresidente Arnoldo Alemán, que le llevó en el 2002 al poder) y militará en un nuevo partido liberal en formación. Pocos días después de ser elegido en noviembre del 2001, Bolaños se distanció abiertamente del PLC, cuyos líderes se oponen a su combate a la corrupción con la figura del exmandatario en el centro, lo que le atrajo fuertes críticas y calificativos de "traidor".

### **Nicaragua corrige su PIB ( La Nación, Costa Rica / Acan-Efe / La Prensa, Panamá)**

El producto interno bruto (PIB) de Nicaragua ha experimentado una subvaluación del 70 por ciento en el período entre 1994-2000, por lo que su verdadero valor ha pasado de \$2.976,2 millones a \$3.975,3 millones. El presidente del Banco Central, Mario Alonso, así lo informó ayer al presentar el nuevo sistema de cuentas nacionales, un trabajo iniciado en 1996, y que es requisito para que este país se mantenga dentro del acuerdo con el Fondo Monetario. Alonso señaló que en el mismo período el PIB per cápita aumentó de \$478 en 1994 a \$779 en el año 2000, según los nuevos cálculos aplicados para medir lo que Nicaragua produce y consume.

### **Nicaragua retiene lanchas pesqueras. (El Diario de Hoy, El Salvador)**

Cinco embarcaciones salvadoreñas de pesca artesanal fueron detenidas la semana pasada por las autoridades navales de Nicaragua, por estar presuntamente pescando en aguas de ese país.

Un incidente se originó en las aguas del golfo de Fonseca, cuando las autoridades navales de este último país retuvieron la semana pasada cinco lanchas pesqueras salvadoreñas. Los pescadores habitantes del cantón El Jaguey, Conchagua, declinaron hablar con los periodistas aduciendo razones de seguridad. El



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:44

PAG - 5 -

Capitán Marco Antonio Palacio Luna, comandante de Flota de la Base Naval de La Unión, aseguró que los pescadores salvadoreños fueron liberados cuatro horas después del incidente, pero no les entregaron sus embarcaciones.

### **El canciller no cree que Nicaragua esté licitando al norte del paralelo 15. (El Tiempo, Honduras)**

El canciller Guillermo Pérez Cadalso Arias reiteró ayer que la información más reciente que tiene es que las empresas petrolíferas sólo aceptarán concesiones al sur del paralelo 15 porque de lo contrario Honduras no les permitirá exploraciones al norte de ese paralelo. Pérez Cadalso Arias se refirió al tema tras conocer informes de prensa en el sentido que las áreas abiertas a la licitación en el mar Caribe por parte de Nicaragua comprenden una zona mayor a los 30, 000 kilómetros cuadrados, comprendidos entre el paralelo 15 y el paralelo 17. Recordó que el año pasado Nicaragua llamó a licitación pública a las empresas petrolíferas en zonas soberanas de Honduras, por lo que se emitieron de inmediato las protestas correspondientes y se advirtió a las empresas que compraban un pleito.

### **Licencia de explotación no incluye aguas colombianas (El Colombiano, Colombia EFE / AFP / El Mundo, Colombia)**

Nicaragua dijo que las concesiones no sobrepasan sus fronteras.

Serían al oeste de meridiano 81, Colombia es al este del 82.

Empresas exploradoras dicen que trabajarán en Nicaragua.

El Instituto Nicaragüense de Energía (INE) otorgó ayer seis licencias para la exploración de petróleo en el mar Caribe, el Océano Pacífico y tierra firme, a cuatro empresas estadounidenses, sin incluir territorio colombiano o hondureño, como temían los gobiernos de ambos países. "Luego de siete años de esfuerzos ordenados a convertir nuestro sueño de encontrar petróleo en esperanza, hemos llegado a feliz término", dijo Octavio Salinas, presidente del INE.

Antes de que se conociera el resultado de la licitación, la ministra de Defensa Martha Lucía Ramírez, advirtió que aunque no cree que la situación deba solucionarse en escenarios militares, la Armada Nacional mantiene constantes patrullajes en las aguas territoriales del Caribe que Nicaragua reclama como propias, "para hacer la defensa y garantizar la soberanía de las aguas".